
Stadt Billerbeck Billerbeck, 4. März 2019 
 

Sitzungsvorlage 
 

für den Schul- und Sportausschuss 
  
Datum: 07.03.2019 
 
 
TOP: 6 öffentlich 
 
 
 

Betr.: Antrag der CDU Fraktion vom 29.01.2019 
hier: Errichtung eines Trimm-Dich-Pfades in Billerbeck 

  

Bezug: Sitzung des Rates vom 19.02.2019, TOP 8.0 ö.S. 
 
 

Höhe der tatsächl./voraussichtlichen Kosten:       

 

Finanzierung durch Mittel bei der HHSt.:        
Über-/außerplanmäßige Ausgabe in Höhe von Euro:       
Finanzierungs-/Deckungsvorschlag:       

 

 

 Beschlussvorschlag:   Beschlussvorschlag für den Rat: 
 
Ohne 
 

Sachverhalt: 
 
Der Antrag der CDU Fraktion zur Errichtung eines Trimm-Dich-Pfades in Billerbeck 
wurde in der Sitzung des Rates vom 19.02.2019 zur weiteren Beratung an den 
Schul- und Sportausschuss verwiesen. 
 
Für die Beratung im Ausschuss wurde seitens des Rates um eine Übersicht über be-
reits vorhandene Trimm-Dich-Möglichkeiten in Billerbeck gebeten. 
 
Im ganzen Stadtgebiet gibt es keinen klassischen Trimm-Dich-Pfad, der mit Geräten 
für sportliche Übungen ausgestattet ist.  
 
Folgende öffentliche Einrichtungen, die zur sportlichen Betätigung genutzt werden 
können, stehen zur Verfügung: 
 

 Vor einigen Jahren erfolgte die Ausweisung und Beschilderung eines Nordic-
Walking-Parks mit drei Walking-Schleifen in unterschiedlicher Länge rund um 
Billerbeck.  

 

 Im Jahr 2010 wurde auf dem Grundstück der Gemeinschaftsschule ein sog. 



 2 

„4FCircle-Parcour“ (4F = Fit, Free, Fun, Function) errichtet. Neun unterschiedli-
che Koordinations- und Kraftgeräte können dort für die Bewegung im Freien ge-
nutzt werden.  

 
Die typischen Trimm-dich-Pfade, oft wie auch hier in Billerbeck im Wald gelegen, 
sind in die Jahre gekommen und vielfach abgebaut worden. Im Rahmen der wieder 
zunehmenden Lust, sich an der freien Luft zu bewegen, entstehen derzeit vor allem 
in größeren Städten Freiluft-Sport-Angebote. Sie werden entweder als Bewegungs-
inseln an beliebten Joggingstrecken aufgebaut oder laden auf einem geeigneten Ge-
lände vornehmlich zum Krafttraining ein. Auch in einer kleinen Stadt kann so ein An-
gebot sicherlich gut angenommen werden, wenn Sportlerinnen und Sportler von vor-
neherein einbezogen werden. 
 
Die Geschäftsführerin des Sportvereins hat inzwischen erklärt, dass sich auch der 
Sportverein gerne in mögliche Planüberlegungen einbringen würde.  
 
 
i.A.     i.A. 
 
 
 
Jürgen Erfmann   Gerd Mollenhauer    Marion Dirks 
Sachbearbeiter   Fachbereichsleiter   Bürgermeisterin  
 
 
 
Anlagen: 
Nur im Ratsinfosystem:  
Antrag der CDU-Fraktion vom 29. Januar 2019 zur Errichtung eines Trimm-Dich-
Pfades in Billerbeck 
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